
 
CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 

 
 
Acta de Sesión Ordinaria Nº ONCE celebrada a las 05:00  horas del día 22 de 
Febrero 2022, por el Concejo Municipal, en el salón de sesiones de la 
Municipalidad de  Bagaces.   
 
Levanta  el acta: Marianela Arias León               Secretaria del Consejo 
Municipal 
 

Acuerdos Tomados 
 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir el consecutivo interno: 

 “ SEC-CON-2022#1820 Oficio MB-CRP-003-2022, De la  Comisión Revisora 

Proyectos, de la Municipalidad de Bagaces,  exponiendo los puntos relacionados a la 

solicitud para permiso de construcción de la Planta de Tratamiento por parte de la 

empresa Construcciones Modulares encargada del Proyecto Urbanístico  Vistas del 

Miravalles”. 

Al Asesor Legal del Concejo Mtr. Luis Antonio Álvarez Chaves, para su respectivo 

criterio, en el menor tiempo posible. ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda solicitar a la Administración interponer sus 

buenos oficios para que se realice con total prontitud, el reglamento a la Ley de  

Comercio al Aire Libre, “Ley 10126,”. Si se requiere de soporte,  este Concejo 

Municipal está a la orden. ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir  al Comité Cantonal de Deportes y 

Recreación de Bagaces,  el consecutivo interno N° SEC-CON-2022#1825,  Oficio MB-

ALC-0115-2022, del  señor Luis Ángel Porras Cruz, Presidente y el señor Luis Orozco, 

Fiscal, ambos del   Centro Diurno Nueva Vida. Se le envía únicamente la parte en 

donde dichos señores manifiestan su inconformidad con el manejo de los fondos  del 

CCDR de este cantón, destinados al Adulto Mayor Nueva Vida, de los Presupuestos 

2019 y 2021,  sin su consentimiento.   

Se le dirige esta nota  al CCDR- Bagaces para que rindan un informe sobre lo que los 

señores Porras y Orozco,  exponen en su carta.  Además se copia  este acuerdo a la 



señora Priscila Salazar Ruíz, Auditora Interna de la Municipalidad de Bagaces, para su 

conocimiento.  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda notificar  al Concejo Nacional de la Persona 

Joven y al señor  Edwin Ocaña Arguedas, facilitador del CCPJ Región Chorotega,  del 

cambio de la joven Karol Vega Badilla del CCPJ Bagaces,  representante del sector 

educativo (ya que ella cumplió los 36 años de edad),  por la joven Brenda Ferreto 

Hernández  504580507.      

  Quedando de esta forma  conformada la estructura del CCPJ Bagaces para el período 

2021-2022: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por conocido que la Señora Eva Vásquez 

Vásquez Alcaldesa de la Municipalidad  se acogerá a vacaciones el lunes 28 de febrero 

del 2022,  la sustitución temporal le correspondería de pleno derecho, según lo  

establece la legislación, al Sr. Álvaro García Alfaro, actual Vicealcalde Primero. 

(Registrado bajo consecutivo Interno N°SEC-CON-2021#1827, Oficio MB-ALC-0134-

2022) 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir el consecutivo interno: 

 “SEC-CON-2021#1617, Of. MB-ALC-1069-2021, de la  Alcaldía en donde remite 

oficio MB-DFTA-0131-2021,  suscrito por la Directora de Gestión Financiera, 

referente a la Propuesta actualización de Tarifas por los servicios que brinda la 

Municipalidad y la Propuesta de Reglamento para la organización y cobro de tasas, 

por los servicios de manejo de residuos sólidos ordinarios, aseo de vías y sitios 

públicos y mantenimiento de parque y obras de ornato, uso y mantenimiento de 

terminal de buses y mantenimiento de cementerio.”. 

Al Asesor Legal del Concejo Mtr. Luis Antonio Álvarez Chaves, para su respectiva 

revisión. ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Una vez visto el consecutivo "SEC-CON-2022#1817 Oficio MB-ALC-0124-2022, 

Alcaldía adjunta Convenio de cooperación interinstitucional entre el Instituto Nacional 

de Estadística y Censos y la Municipalidad de Bagaces para la ejecución del XI Censo 

Nacional de Población y VII de Vivienda. 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda aprobar el Convenio de Cooperación 

Interinstitucional entre el Instituto Nacional de Estadística y Censos y la Municipalidad 

de Bagaces para la ejecución del XI Censo Nacional de Población y VII de Vivienda. 

Y se autoriza a la Señora Eva Vásquez Vásquez, Alcaldesa de la Municipalidad de 

Bagaces a firmar este convenio. 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

Una vez visto el consecutivo ""SEC-CON-2022#1823 Oficio CCDRB-021-202 CCDR 

Bagaces, en donde solicitan se autorice la contratación de dos profesionales para el 

proyecto “Actívate”  y en donde se solicita la ayuda a la Municipalidad para la 

publicación de dicha contratación en SICOP.  

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda,  autorizar la contratación de dos 

profesionales para el Proyecto “Actívate. Se faculta a la señora Eva Vásquez Vásquez,  

a firmar, si fuera el caso,  nuevamente el  Convenio de Cooperación y Manejo de 

Fondos para el Proyecto “Actívate” Instituto Costarricense del Deporte y la Recreación / 

Municipalidad de Bagaces/ Comité Cantonal  de Deportes y Recreación  de Bagaces.  

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

EL CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES ACUERDA: 

1. Aprobar moción presentada por la Regidora Hannia Molina Chevez, misma 

que  trascribe: 

Considerando: 

 La Emergencia que tuvo el Distrito Primero, poniendo en riesgo la Salud Pública, 

privados del Consumo del líquido, pasando por encima del artículo 50 de la 

Constitución Política: 

Crónica de acontecimientos y acciones ejecutadas ante el faltante de agua por 

cinco días en Bagaces: 

Jueves 17 de febrero: 



1. A las 9 de la mañana los vecinos de Bagaces centro, Valle Dorado 1 y 2, La Lima, 

Puente Quemado, San Antonio, La Orquetilla, Ciudadela 5 de Junio, Pedro Nolasco, 

San Gerardo y Las Veraneras fueron advertidos por A y A, mediante redes sociales, 

que debido a un daño imprevisto en un tubo de impulsión de la red se interrumpiría 

el servicio de agua, entre las 10:00 a.m. y las 2:00 p.m. 

2. Antes de la 1:30 p.m. el encargado de la oficina de A y A de Bagaces, señor Olger 

Hurtado, informa en el grupo "Unidos por el agua" que el servicio ya había sido 

restablecido y que se debía esperar a que la red se recuperará en las partes más altas. 

3. Sin embargo, después de cuatro horas, el agua no llegaba a los hogares y las quejas 

de los vecinos se hicieron oír. Esto provocó que funcionarios de Acueductos 

buscaran las causas. 

4. Minutos antes de las 1 1 de la noche, el señor Hurtado informa que la razón se debía 

a otra fuga que no permitía que el tanque se llenara y que funcionarios de A y A de 

Bagaces estaban trabajando en el arreglo de la avería. 

Viernes 18 de febrero 

5. Al ser las 3:50 a.m., don Olger informaba que ya se había solucionado el problema. 

Asimismo, el funcionario llama a hacer un uso racional del líquido para que llegue a 

todas las casas. 

6. No obstante, el agua no llegó a las tuberías de las casas durante todo el viernes y la 

madrugada del sábado. 

Sábado 19 de febrero 

7. Muy temprano, desde el chat del grupo "Unidos por el agua" se le hizo ver al señor 

Hurtado, que posiblemente había otra fuga en la red, porque no era normal que en 

tantas horas no se hubiera normalizado el suministro de agua. 

8. El funcionario de A y A manifestó que estaban contemplando esa posibilidad y que 

se iba a "revisar la línea de impulsión y la distribución". 

9. Entre tanto, la única opción que tenían los vecinos era tomar agua de la que reparten 

la cisterna, por lo cual se le solicitó al señor Hurtado indicar cuántos camiones 

estaban prestando el servicio y su respuesta fue: 2 vagonetas, un camión de 7 m, uno 

de 15 m y otro de 22 m. 

10. Además, se le solicitó que se informara la ruta de las cisternas para conocimiento de 

la población. Sin embargo, esta no suministró. 

11. También, se convocó a los vecinos a concentrarse en el parque central de Bagaces, a 

la 1:30 p.m. para proponer acciones y divulgar la situación a través de medios 



informativos (Diego Vega, Chichicaste Digital y Canal 36), donde fueron 

entrevistados algunos vecinos, entre ellos comerciantes, afectados por la falta de 

agua en sus hogares y negocios. 

12. Mientras estaba la manifestación funcionarios de A y A arreglaron dos fugas más 

que se habían presentado en la tubería de la red. 

13. En horas de la noche llegó agua a algunos sectores afectados, sin embargo, a las 

zonas más altas no. 

14. Desde este día varias personas integrantes del chat "Unidos por el agua" enviaron 

mensajes dirigidos a la incluso a los funcionarios de A y A que están en el chat para 

que activarán el comité de emergencias, considerando que habían pasado muchas 

horas en muchos barrios del distrito sin agua, las peticiones fueron ignoradas. 

Domingo 20 de febrero 

15. Nuevamente, la mayoría de las casas amanecieron sin agua, lo cual llevó al jefe de 

la oficina de A y A al ser las 10:00 a.m. a manifestar que habían hecho todos los 

procedimientos conocidos, pero no eran suficientes, por lo que elevaba la situación a 

los superiores y a la parte de ingeniería de la regional para que valorarán si el agua 

que produce la naciente es suficiente para toda la población o no, dado que si bien 

habían logrado restablecer el servicio, en gran medida, el domingo volvía presentar 

problemas. 

16. EI Comité Cívico Somos Bagaces, solicita audiencia con el presidente ejecutivo A y 

A, señor Tomás Martínez Baldares. 

17. Cuadrillas de A y A detectan nueva fuga en el sistema y proceden a la reparación. 

18. En horas de la tarde se comienza a restablecer el servicio en los sectores. 

19. Comité Cívico Somos Bagaces solicita a los vecinos llenar un formulario para 

contar con información de primera mano sobre la afectación que se vive cuando 

falta el líquido. Se confecciona por sectores: personas con enfermedades crónicas, 

comerciantes, estudiantes y población en general. 

Lunes 21 de febrero 

20. Las zonas más altas del pueblo, Valle Dorado 2, Corazón de Jesús y El Arbolito, 

siguen presentando problemas en el suministro de agua. Vecinos de esas 

comunidades manifiestan que algunos trabajadores que reparten agua de los 

camiones cisterna les están racionando la entrega del líquido. 

 



21. Ante la falta de agua, se suspenden las lecciones en la Escuela General Tomás 

Guardia Gutiérrez, afectando a cerca de 700 niños. 

22. Comité Cívico Somos Bagaces interpone denuncia contra A y A, ante la Defensoría 

de los Habitantes. 

23. Comité Cívico Somos Bagaces pide a la diputada Aída Montiel, también 

coordinadora Comisión Legislativa Guanacaste, para que solicite información al 

Presidente Ejecutivo de A y A, sobre la situación de Bagaces, razones por las que no 

se construyó el proyecto de interconexión con la ASADA de San Bernardo, avance 

proyecto de ampliación del acueducto y rehabilitación del acueducto de Bagaces, 

entre otros puntos. 

24. Se expone ante medios de prensa la problemática del agua en Bagaces. 

Por tanto:  

1. Queremos solicitar un informe técnico de cuáles serán los mecanismos que realizarán, 

para mejorar en infraestructura de la conexión en las tuberías del distrito primero y en el 

ramal, debido demostrando una incapacidad y que la tubería existente ya está ante una 

mayor presión del nuevo acueducto, traerá más dificultades ya que las existentes no 

tienen capacidad porque ya es improductivo.  

2. Solicitarle al AyA,  cuáles serán las estrategias que implementarán con el fin de evitar 

desabastecimiento en futuras fugas según los ramales. 

3. Solicitarle al AyA, oficina regional de Bagaces un cronograma de ruta de las cisternas 

y que nos den respuesta, porque se les raciono el agua a algunas personas.  

4.  Requerimos un informe por escrito  de porque no se activó el comité de emergencias, 

ante la eventualidad sucedida en las fechas antes mencionadas y cuáles serán las 

medidas a tomar en un recurrente suceso menor, igual o peor al ya sucedido. 

5. Solicitarle al Ministro de Salud un informe sobre qué medidas proporciono el 

Ministerio de Salud de Bagaces durante los días de crisis a establecimientos comerciales 

y personas con enfermedades crónicas que requieren del recurso hídrico “pacientes con 

problemas renales que tiene que dializarse 4 veces al día”. Teniendo una población de:  

Chile 3 

San Antonio 1 

Valle Dorado 3 

San Gerardo 4 

El Arbolito 2 



 

 

 

5. Solicitamos los informes técnicos de diagnóstico y evaluación ante lo sucedido, 

donde venga un informe detallado que indique (origen, desarrollo, plan de acción y 

efectos de la emergencia) por el desabastecimiento de agua. 

2. Se cuerda solicitar al Ministro de Salud y al Presidente Ejecutivo del AyA, a 

una audiencia para abordar el tema del agua en el cantón de Bagaces. 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar un voto de apoyo, para que la Unidad 

Técnica de Gestión Vial continué las conversaciones con el ICE, en cuanto a la creación 

de un convenio para la ejecución de los proyectos de la red vial cantonal  de la 

Municipalidad de Bagaces del año 2022. ACUERDO UNÁNIME 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

Bagaces Centro 9 

Puente Quemado 3 


